

## le dernier planté de bâton de la saison

8<sup>e</sup> édition \_\_\_\_\_ 2024

La saison hivernale touche à sa fin et c'est l'occasion de se mobiliser tous ensemble pour nettoyer notre domaine skiable ! Soyons éco-citoyens et impliquons-nous aussi pour conserver notre milieu naturel que sont nos belles montagnes. Enfants, parents, locaux, clients ESF ou tout simplement passionnés de montagne, rejoignez les ESF & Mountain Riders pour une « Montagne Zéro Déchet ».

# ESF

## Le dernier planté de bâton de l'ESF fédère pour une montagne plus durable

### Le 1<sup>er</sup> Juin au Dévoluy (Hautes-Alpes)

esf	
Date :	Lieu du RDV :
Heure du RDV :	



**Temps fort de fin de saison, Le dernier planté de bâton de esf - École du Ski Français - revient pour clôturer l'hiver dans la plupart des stations de ski françaises. Cette opération éco-citoyenne de ramassage et de caractérisation des déchets sur les domaines skiables rassemble tous les acteurs locaux autour d'une cause commune : préserver l'intégrité de la montagne.**

**Cette année, esf Devoluy, accompagnée par l'association Mountain Rider et soutenue par les acteurs de la station, organise son Dernier planté de bâton le 1<sup>er</sup> juin 2024.**

### EN PISTE POUR UNE « MONTAGNE ZÉRO DÉCHET »

Engagée depuis toujours dans la protection des territoires montagnards, esf lance sa première opération officielle de collecte de déchets en 1996 à La Clusaz. Fidèle à son esprit fédérateur, elle réunit les monitrices et moniteurs - les « Pulls rouges » -, les écoles, les clubs et le personnel des remontées mécaniques lors d'une journée de mobilisation hors normes baptisée Le dernier planté de bâton. Plusieurs tonnes de déchets abandonnés sur les pistes et aux abords des remontées mécaniques, sont ainsi évacués chaque année.

Depuis 2021, esf collabore avec l'association Mountain Riders afin d'apporter encore plus de sens à sa récolte des déchets. Pour ce faire, les déchets collectés sont triés et caractérisés afin de comprendre leur présence sur les domaines skiables. Le défi ? Traiter la problématique à la source, en proposant de nouvelles solutions et actions de sensibilisation aux visiteurs des stations, pour recycler les déchets abandonnés sur les pistes et les réduire à la source.

### TOUT SCHUSS VERS L'ÉDITION 2024

Le dernier planté de bâton 2024 de esf Dévoluy se déroulera le samedi 1<sup>er</sup> juin à La Joue du Loup. Les volontaires seront accueillis à partir de 9 h 00. Après avoir été sensibilisés aux enjeux du ramassage et de la caractérisation des déchets, ils prendront le départ vers trois zones de collecte : une première sur la station et le front de neige, et deux autres en altitude.



À leur retour, les participants pourront prendre part à l'atelier de caractérisation animé par **Mountain Riders**. La matinée se clôturera par un moment de convivialité, proposé par le comité des fêtes du Dévoluy.

Depuis bientôt quatre-vingts ans, esf développe un modèle durable et responsable pour préserver les territoires montagnards, à travers l'implication de ses monitrices et moniteurs, directrices et directeurs, et comités de gestion. Véritables passeurs de messages protecteurs, toutes et tous s'engagent à sensibiliser les visiteurs en station grâce à un ensemble d'actions de prévention pour une montagne durable, dont Le dernier planté de bâton fait partie.

#### À PROPOS DE L'ÉCOLE DU SKI FRANÇAIS



L'École du Ski Français a vu le jour en 1945 et est devenue un acteur incontournable du milieu montagnard enneigé. Présentes dans 5 massifs français, les 220 esf comptent désormais pas moins de 17 000 moniteurs qui enseignent et transmettent leur savoir-faire aussi bien technique qu'environnemental. Précurseurs et engagés, les « pulls rouges » n'ont cessé de s'adapter aux évolutions sociétales tout en gardant l'âme de esf qui en fait sa force et sa renommée.

#### À PROPOS DE MOUNTAIN RIDERS



Mountain Riders est une association loi 1901 d'éducation à la transition écologique en montagne depuis 2001. C'est en encourageant les enfants et les jeunes à devenir des moteurs du changement, en invitant les pratiquants à s'engager dans une démarche responsable, en accompagnant les acteurs du tourisme, en impliquant les citoyens et les élus que nous agissons pour préserver une montagne aussi essentielle que fragile ! Dans nos actions, nous nous appliquons chaque jour à incarner le changement que nous souhaitons voir dans le monde.

#### À PROPOS DU DÉVOLUY

Situé au cœur des Alpes du Sud à seulement 2h30 de Marseille et Lyon, le massif Haut-Alpin du Dévoluy se distingue par un insolite caractère minéral marqué par de vastes éboulis calcaires. Sa géologie spécifique lui a donné le surnom de « Petites Dolomites ». On y trouve les fameux chourums, ces cavités naturelles creusées dans la roche calcaire du massif ; un paradis pour les spéléologues. Les plus connus sont La Traversée Héroïque, Le Chourum Olympique et la via souterrata de La Tune.

Le Dévoluy compte parmi les territoires qui attachent une importance toute particulière à l'environnement qui l'entoure. Ainsi, plus de la moitié de la superficie du massif est inscrite en zone Natura 2000 et le label « Rivière en bon état » a été décerné à la Souloise, la Ribière et le Riou. Ce n'est pas tout ! Élus, population et acteurs économiques se mobilisent autour de différentes actions en faveur d'un développement responsable.

#### Eric Brèche, président du Syndicat National des Moniteurs du Ski Français aura le plaisir d'accueillir deux invités de marque pour cette édition :

Directeur d'ASO et du Tour de France, **Christian Prudhomme** sera présent pour Le dernier planté de bâton du Dévoluy. Cet amoureux des cimes a à cœur de mettre en lumière le patrimoine montagnard tricolore, notamment à travers les épreuves mythiques des cols de montagne de « La Grande Boucle ».

À ses côtés, le skieur alpin **Cyprien Sarrazin** sera également au rendez-vous. Originaire de Gap, à deux pas de là, l'enfant du pays profitera de sa venue pour commenter les temps forts qui ont marqué sa saison, et notamment son doublé exceptionnel sur la mythique piste autrichienne de Kitzbühel, en janvier dernier.

#### CONTACTS PRESSE

DZ'Co

**Déborah Zeitoun**

deborahzeitoun@dz-co.fr  
06 25 69 87 59

**Janna Messaoudi**

jannamessaoudi@dz-co.fr  
06 17 77 01 20

**Nolwen Belaud**

nolweneblaud@dz-co.fr  
06 17 77 01 20